



L'arthrose touche 6 millions de personnes en France. Cette maladie a été considérée pendant longtemps comme une fatalité, voire comme inévitable au 3<sup>e</sup> âge.

On sait aujourd'hui qu'il n'en est rien. Il existe plusieurs maladies arthrosiques dont le phénotype dépend des facteurs de risques (arthrose post-traumatique chez le jeune, arthrose associée au syndrome métabolique chez les patients de la soixantaine, arthrose de la sénescence au-delà de 75 ans, etc...).

Ce colloque a pour objectif de dénoncer bon nombre d'idées fausses en s'appuyant sur les plus grands experts du domaine qui présenteront les avancées en épidémiologie, physiopathologie, clinique et thérapeutique. La notion de biomarqueurs diagnostiques et pronostiques sera abordée en tant qu'outils pour tester les futurs traitements ciblés.

Enfin, une large part du colloque sera consacrée aux mesures de prévention dont l'impact positif est désormais démontré.

Sous la présidence du Professeur Francis Berenbaum, Chef du service de rhumatologie de l'hôpital Saint-Antoine (Paris), ce colloque

organisé par Groupe Pasteur Mutualité  
réunira de nombreuses personnalités médicales

:

- Professeur Bernard Mazières (Rhumatologue à l'Hôpital Pierre-Paul Riquet, Toulouse)
  
- Docteur Jérémie Sellam (Rhumatologue à l'Hôpital Saint-Antoine, Paris)
  
- Docteur Damien Lœuille (Rhumatologue au CHU de Nancy)
  
- Professeur François Rannou (Rhumatologue à l'Hôpital Cochin, Paris)
  
- Professeur Alain Sautet (Chirurgien orthopédiste - traumatologue à l'Hôpital Saint-Antoine, Paris)
  
- Professeur Jean-Marie Berthelot (Rhumatologue à l'Hôtel-Dieu à Nantes)
  
- Dr Laurent Grange (Président de l'Association Française de Lutte Anti-Rhumatismale)
  
- Professeur Bernard Devulder (Doyen honoraire de la Faculté de médecine de Lille)
  
- Docteur Bruno Gaudeau (Président de la Fédération Groupe Pasteur Mutualité)

- Professeur Claude Le Pen (Économiste, Professeur d'économie de la santé à l'Université Paris Dauphine)
  
- Professeur Serge Poirauveau (Médecin de médecine physique et de réadaptation de l'Hôpital Cochin, Paris)
  
- Professeur Serge Perrot (Rhumatologue et médecin de la douleur à l'Hôpital Cochin, Paris)
  
- Docteur Romain Forestier (Aix-les-Bains)
  
- Professeur Yves Henrotin (Directeur de l'Unité de recherche sur l'os et le cartilage au CHU de Liège)
  
- Professeur Claude Dreux (Pharmacien, Chef de service honoraire de l'Hôpital Saint-Louis, Paris)